

Aufziehen der Schläuche auf Heizdorne



sammelt wird. Um ihn einzudicken, zünden die Eingeborenen ein offenes Feuer an, das einen weißen starken Rauch liefert. Der Eingeborene nimmt ein Stück Holz, das wie ein Kochlöffel aussieht, und taucht es in den Milchsaft. Dann hält er es in den Rauch. Der Milchsaft verdickt sich darin. Immer von neuem wird der Holzlöffel in den Saft getaucht und in den Rauch gehalten. So entsteht allmählich ein dicker Klumpen von Gummi oder, wie man ihn auch nennt, von „Kautschuk“, der fest am Löffel haftet. Er wird, nachdem man ihn einige Zeit hat trocknen lassen, der Länge nach durchgeschnitten und dann mit Hilfe eines Messers vom Holz abgelöst. Eine Anzahl der abgelösten Stücke wird zu Klumpen zusammengedrückt. Die Klumpen, die wir als Rohgummi bezeichnen, wandern aufs Schiff und werden nach Europa oder anderen Ländern gebracht, wo ihre weitere Ver-



Fertiglager
und Kontrolle der
Schläuche